

PARA 2022, PLAN DE INVERSIÓN DE ECOPETROL AUMENTARÁ 45% CON LA ADQUISICIÓN DE ISA

Inicio / Destacados
/ Para 2022, plan de inversión...

La estatal afirmó que destinará 63% de los recursos al segmento de exploración y producción y perforará 1.800 pozos de desarrollo

El Grupo **Ecopetrol** dio a conocer su plan de inversión para 2022, aprobado por la junta directiva. El documento reveló que del escenario alto proyectado en US\$5.800 millones para el siguiente año, US\$1.100 millones corresponden a **ISA**, por lo que, con la adquisición, el plan de inversión creció 45% comparado con el escenario alto del plan establecido para 2021.

Cabe anotar que, a raíz de la pandemia, el grupo disminuyó el monto de la inversión orgánica en 2020, cuando el escenario máximo se planteó en US\$5.500 millones en 2019 y se ubicó en US\$4.000 millones para el año en curso.

Históricamente, la estatal ha llegado a inyectar los recursos estimados. Por ejemplo, en 2019 la inversión acumulada del Grupo **Ecopetrol** ascendió a US\$4.400 millones debido a la cuenca Permian en Estados Unidos, lo que se tradujo en un aumento de 51% comparado con el plan fijado para 2018.

Para el año entrante, cerca de 70% de los recursos irán dirigidos a la operación en Colombia, mientras que el resto de los recursos se distribuirá en proyectos ubicados en Estados Unidos, Brasil, Perú y Chile.

Discriminando las cifras por segmentos, los proyectos de exploración y producción recibirán 63% de los recursos, dando prioridad a la contribución al aumento en reservas y a la tecnología de recobro mejorado, donde el grupo ha enfocado sus esfuerzos en eficiencias.

Por el lado de los segmentos de transporte, refinación, comercialización, estos tendrán 17% de la inversión, mientras que los proyectos de **ISA**, localizados en su gran mayoría en Brasil, Colombia y Perú, recibirán el monto restante, 20%.

En términos de producción, la compañía fijó como meta un rango de entre 700.000 a 705.000 barriles diarios de **petróleo** (kbpd), una cifra por debajo de lo que se había planteado en 2019, cuando, aún sin los daños de la pandemia, se pronosticaron hasta 800 kbpd.

De la cifra total de barriles equivalentes, 81% será de producción de crudo y 19% de gas.

Asimismo, **Ecopetrol** prevé la perforación de 1.800 pozos de desarrollo y 24 pozos exploratorios, ubicados en las cuencas de Llanos Orientales, Valle Medio del Magdalena, Valle Inferior del Magdalena, Sinú-San Jacinto, Putumayo, Piedemonte y Caribe costa afuera, para 2022.

El presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón, enfatizó en que el plan obedece a los resultados históricos de la compañía en 2021, por lo que “permitirá seguir creciendo generando valor para los grupos de interés”.

Para el director del Departamento de Energías de la Universidad de América, Juan Carlos Rodríguez, las cifras anunciadas en el plan apoyarán la transición energética.

“Los recursos destinados a los proyectos de **ISA** son una señal muy positiva de **Ecopetrol** en el aporte de la compañía al proceso de transición y sostenibilidad energética del país”, puntualizó Rodríguez, quien agregó además que los montos serán importantes para aumentar reservas probadas, dinamizar la economía regional e impulsar proyectos con las regalías.

Luis Guillermo Acosta, director ejecutivo de Acipet, calificó como prudentes los valores predictivos y apuntó que “seguramente los pozos de desarrollo irán acompañados de un trabajo de mantenimiento y estimulación (wellwork) de la producción del inventario existente de pozos productivos”.

Yacimientos no convencionales tendrán recursos por US\$700 millones

La inversión estimada para yacimientos no convencionales será de US\$700 millones. De allí, US\$20 millones se asignarán a los proyectos de Kalé y Platero, ubicados en el Valle Medio del Magdalena, mientras que las inversiones restantes tendrán como fin el crecimiento de las actividades de producción en la cuenca Permian en Texas, Estados Unidos.

El exministro de **Minas** y Energía, Amylkar Acosta, resaltó este punto como una de las principales novedades y agregó que en esta oportunidad habrá menos inversión destinada a Colombia.

Anderson Urrego – Larepublica.co